

Veröffentlicht auf [www.leineblitz.de](http://www.leineblitz.de) am Dienstag, 12.09.23 um 13:13 Uhr:

## Tipps & Infos: Knöllchen adé? Rund um das Thema elektronische Parkscheibe

**REGION.** In den letzten Jahren hat die elektronische Parkscheibe immer mehr an Beliebtheit gewonnen. Im Gegensatz zur herkömmlichen Parkscheibe, die manuell auf die Parkzeit eingestellt werden muss, erledigt die elektronische Variante diese Aufgabe automatisch. Das spart Zeit und bietet Komfort für Autofahrer. Doch wie funktioniert sie genau und was sind ihre Vorteile im Vergleich zur herkömmlichen Parkscheibe? In diesem Artikel werden wir uns eingehend mit dem Thema auseinandersetzen und Ihnen alle wichtigen Informationen rund um die elektronische Parkscheibe liefern.



### Was ist eine elektronische Parkscheibe?

Eine [digitale Parkscheibe](#) ist eine intelligente Alternative zur herkömmlichen Parkscheibe. Anders als normale Parkscheiben, die von Hand auf eine bestimmte Uhrzeit gestellt werden müssen, erkennt die elektrische Version automatisch die Ankunftszeit des Fahrzeugs und stellt die Uhrzeit entsprechend ein. Dies geschieht durch Sensoren und eine elektronische Anzeige auf der Parkscheibe. Die Nutzung einer solchen Parkscheibe erspart dem Autofahrer nicht nur das manuelle Einstellen der Uhrzeit und das Risiko des Vergessens, sondern auch das Bußgeld bei Verstößen gegen die Parkvorschriften.

Elektrische Parkscheiben sind in der Regel batteriebetrieben und haben durch ihre spezielle Hitze- und Kältebeständigkeit eine lange Lebensdauer. Auch wenn sie etwas teurer sind als herkömmliche Parkscheiben, sind sie eine bequeme und effiziente Lösung für das Parken im Stadtgebiet.

### Wann muss man eine Parkscheibe benutzen?

Um unliebsame Strafzettel und Bußgelder zu vermeiden, sollten Autofahrer immer eine Parkscheibe im Fahrzeug mitführen. Nicht selten bekommt man beim [Kauf des ersten Autos](#) vom Händler eine Parkscheibe geschenkt, denn in bestimmten Situationen ist deren Verwendung Pflicht: Wenn Verkehrsschilder auf eine Parkzeitbegrenzung hinweisen oder Parkscheinautomaten defekt sind, müssen Fahrer die Parkscheibe gut sichtbar ins Auto legen und die Uhrzeit einstellen.

Dabei ist zu beachten, dass die Parkzeit stets die Höchstdauer nicht überschreiten darf, die sonst an dem betreffenden Parkplatz oder in der Parkzone gilt.

### So teuer ist das Parken ohne Parkscheibe

Das Parken ohne Parkscheibe ist in vielen Ländern verboten und kann ein teures Vergnügen werden. Die Gebühren variieren je nach Region, aber meistens betragen sie zwischen 10 und 25 Euro pro Stunde. Diese Kosten können noch höher sein, wenn man länger als erlaubt parkt oder das Parkverbot missachtet. Daher ist es ratsam, stets eine Parkscheibe im Auto zu haben und die entsprechenden Gesetze zu befolgen.

# Welche Vorgaben gibt es, um eine elektronische Parkscheibe zu benutzen?

Die Nutzung einer elektronischen Parkscheibe ist an bestimmte Vorschriften gebunden, um StVO-konform zu werden. Eine zentrale Vorgabe ist die vollautomatische Einstellung auf den Beginn der Parkzeit mittels eines elektronischen Bewegungsmelders beim Abstellen des Motors. Dabei darf die Zeit nicht "mitlaufen", das bedeutet, dass der Zeitpunkt des Abstellens sich nicht verändern darf. Um eine klare Zuordnung zu gewährleisten, muss zudem auf der Vorderseite das blau-weiße Parken-Verkehrszeichen 314 abgebildet sein und über dem Display die "Ankunftszeit" angegeben werden.

Damit auch die Lesbarkeit gewährleistet ist, ist eine 24-Stunden-Zeitangabe mit ausreichender Zahlenhöhe von mindestens zwei Zentimetern vorgeschrieben. Des Weiteren sollte sie gut sichtbar von innen hinter der Frontscheibe angebracht werden. Nur bei Einhaltung aller Vorgaben erhält die Parkscheibe eine Typengenehmigung und darf im Straßenverkehr eingesetzt werden

## Die Vorteile einer elektronischen Parkscheibe im Überblick

Eine elektronische Parkscheibe hat zahlreiche Vorteile gegenüber einer herkömmlichen mechanischen Variante.

- Das lästige manuelle Einstellen der Uhrzeit bei jedem Parkvorgang entfällt.
- Sobald das Fahrzeug zum Stehen kommt, wird die Zeit automatisch angepasst.
- Parkscheiben können nicht mehr vergessen oder falsch eingestellt werden, wodurch Strafzettel vermieden werden können, was wiederum Geld spart und die Nerven schont.

Die elektronische Parkscheibe bietet somit nicht nur eine komfortable, sondern auch eine äußerst praktische Alternative zur herkömmlichen Variante.

## Fazit

Die elektronische Parkscheibe bietet eine bequeme und zuverlässige Lösung für das Parken in der Stadt. Sie spart Zeit, verhindert Strafen und ist leicht zu bedienen. Allerdings sollte man sich vor dem Kauf über die notwendige Zulassung informieren, um eine gültige Parkscheibe zu erhalten. Vorsicht, für das [Parken im Ausland](#) gelten teilweise andere Regeln als in Deutschland.

von [Redaktion LeineBlitz](#)

Erstellungsdatum: 02. May, 2024, 00:05 Uhr  
Copyright © 2024, K3 Media, Pattensen.